
COMUNE DI VALGUARNERA CAROPEPE
PROVINCIA REGIONALE DI ENNA

Nr. 44 Registro Delibere ORIGINALE

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO: "MOZIONE PROT, N? 5635^ DEL 16.05.2012, A FIRMA DEL
CONSIGLIERE TROVATO, CONCERNENTE L'EMERGENZA RIFIUTI", RINVIO
PUNTI 7), 8J è 9) A DATA DA DESTINARSi.-

L'anno duemiladodici, il giorno ventitre, del mese di maggio, alle ore 16,30 e seguenti, nella
solita sala delle adunanze, a seguito di regolare convocazione, risultano all'appello nominale:

CONSIGLIERI

1 LO PRESTI ANTONINO

2 GRECO FILIPPA

3 OLIVERI PIERFRANCESCO

4 ARCURIA GIUSEPPE

5 SCOZZARELLA ENRICO

6 TROVATO ALFONSO

7 BRUNO MARIO

8 DIBLASISIRIO

9 PELLIGRA GIULIANA

10 INTERLICCHIA GIUSEPPE

11 SCARPACI MARCO

12 GALLINA VTNCENZA

13 SPERANZA GIUSEPPE

14 GANGEMI SALVATORE

15 CUTRONA CARMELINA

Presiede la seduta il Presidente Arouria Giuseppe.
Partecipa il Segretario Generale Dott. Alfredo Verso. Per
l'Amministrazione sono presenti il Sindaco e il Vice- Sindaco
Caltagirone e l'Assessore Draià -
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OGGETTO; ;.;. : "MOZIONE • x;PROT. N* :5635 BEL 16.05,2012,, ;A FIRMA DEL
CONSIGLIERE TROVATO,v?<k)NCERNENTE L^ÉIVÌIERGENZA RIFIUTI". RINVIO
PUNTI 7), ̂ )vé9)^C|ATA DA: DESTINARSI:-: ^Ò::t'*:. .r,V-'": .-."v" ''.. ••• :-'-• . ' .:v'- :

-II Presidente Arcuria da la parola al Consigliere Trovato.-

-II Consigliere Trovato legge ed illustra il contenuto della sua mozione.-

-Entra il Consigliere Oliveri ( presenti 13).

-Il Consigliere Interlicchia fa presente che il problema della raccolta differenziata è un problema
vecchio, di armeno venti anni. Riferisce, altresì, che il suo gruppo, in occasione del bilancio di
previsione 2011,-presentò un emendamento per inserire la raccolta differenziata. Chiede qua!' è la
posizione del Presidente del Consiglio Comunale sulla raccolta differenziata. -

-II Consigliere Speranza, assodato che l'Amm.ne Com.le vuole fare la raccolta differenziata, fa la
cronologia in merito a questo argomento. Riferisce, anche , che ha preso contatti con altri Comuni
su quello che hanno fatto in tema di raccolta differenziata. Si chiede come mai altre Amm.ni Com.li
hanno raggiunto in breve tempo ottimi risultati sulla raccolta differenziata, mentre il Ns. Comune
deve ancora cominciare. Sostiene, poi, che, prima di partire, occorre fare il preventivo piano
finanziario. Fa presente, ancora, che, da dati acquisiti, il migliore sistema per effettuare la raccolta
differenziata è quello del sistema porta a porta. Riferisce, anche, che già in una parte di
Valguarnera Caropepe il sistema porta a porta viene effettuato. Fa notare, altresì, che, per fare la
raccolta differenziata porta a porta, occorre mettere i soldi necessari, modificando il piano
finanziario predisposto per la raccolta R.S.U. nell'anno 2011. Occorre, infine, che sia esaminato il
progetto inviato dal!'ATO e decidere cosa il Comune vuole fare.-

-II Consigliere Scozzarella invita il Presidente del Consiglio Comunale a schierarsi con uno dei
due gruppi di maggioranza esistenti in Consiglio Comunale. Sostiene che l'A.T.O. è stato un
carrozzone politico creato per soddisfare gli interessi di pochi. Rileva che il Ns. Comune
attualmente fa pagare ai suoi cittadini meno di due euro a mq., una tariffa più bassa rispetto ad altri
Comuni della Provincia. Fa notare, poi, che, al momento, ci sono tante lamentele in merito al
modo in cui il servizio della raccolta dei R.S.U. viene effettuata, in quanto lascia molto a desiderare.
Riferisce che nel progetto presentato dall'ATO la raccolta differenziata proposta non abbassa i
costi del conferimento dei R.S.U. in discarica. Propone di mandare la mozione all'esame della
terza Commissione, per verificare, con l'aiuto degli Uffici, se è possibile effettuare la raccolta
differenziata diretta. -

-II Consigliere Pelligra legge un documento in merito alla raccolta differenziata, che, poi,
consegna alla Presidenza per essere allegato al verbale.-

-II Sindaco Leanza recepisce che si sta dando mandato ali'Amm.ne Com.le di realizzare nel Ns.
Comune la raccolta differenziata. Prende atto che si è chiesto di verificare, per esempio, quanto
fatto hi merito dal Comune di Calascìbetta. Fa presente che occorre studiare la possibilità di fare
la raccolta differenziata nel Ns. Comune, tenendo conto dei vincoli imposti dalla Legge.



Aggiunge che due giorni fa gli è stato consegnato il progetto partìcolareggìato, predisposto
dall'Aio Rifiuti, relativo al servizio rifiuti del Comune di Valguarnera, con annessa la raccolta
differenziata. Propone, altresì, che chi ha predisposto questa proposta debba venire qui in
Consiglio Comunale per illustrarla ai Consiglieri Comunali ed ali'Amm.ne Com.le. Dopodiché si
potranno fare tutte le modifiche che si vorranno, con l'ausilio dei Nostri tecnici comunali.-

-II Consigliere Bruno propone che i Consiglieri Comunali possano esaminare per bene il progetto
di piano; preparino le domande e, poi, incontrino i tecnici dell'Aio per chiarire le varie
problematiche. Propone, altresì, che si riducano le spese proposte dall'Aio, in modo da avere un
servizio efficiente e senza costi eccessivi per i cittadini.-

-II Consigliere Pelligra fa presente che il suo gruppo condivide quanto sostiene il Consigliere
Bruno. Ritiene, cioè, necessario incontrare i tecnici dell'Aio per chiarire in maniera esaustiva il
progetto di piano proposto dal!'A1O.-

-II Consigliere Scozzarella è in piena sintonia con quanto detto dal Consigliere Bruno. Propone
che la mozione venga inviata in 3A Commissione.-

-II Consigliere Speranza condivide quanto detto dal Consigliere Bruno ed evidenzia, inoltre, che si
tratta di una scelta politica molto importante.-

-II Consigliere Trovato precisa che l'atto d'indirizzo di cui alla mozione deve intendersi rivolto,
anziché ali'Amm.ne Comle, al Presidente della 3A Commissione Consiliare.-

-II Presidente Arcuria pone, infine, ai voti l'atto di indirizzo, così come modificato, contenuto
nella mozione, col seguente esito: -Presenti: 12; -Votanti: 12; Astenuti O ; Favorevoli: 12; -
Contrari: 0. Dopodiché, lo stesso Presidente proclama l'esito della votazione.-

-II Consigliere Interlicchia, subito dopo, propone al Presidente Arcuria alcuni minuti di
sospensione dei lavori consiliari, per decidere il da farsi. -

II Presidente Arcuria pone, alle ore 21,37, ai voti tale proposta di sospensione, col seguente
esito: -Presenti: 12; -Votanti: 12; Astenuti O ; Favorevoli: 12; -Contrari: 0. Dopodiché, lo stesso
Presidente proclama l'esito della votazione.-

-Alla ripresa dei lavori, alle ore 21,45, , sono presenti n° 11 Consiglieri ed assentì n° 4
Consiglieri (Scozzarella, Greco, Gallina e Cutrona).-

-II Consigliere Interlicchia, avuta la parola, propone, d'accordo con gli altri capigruppo, il rinvio
degli altri punti all'O.D.G., a data da destinarsi, in termini brevi.-

-II Presidente Arcuria pone, ai voti tale proposta, col seguente esito: -Presenti: 11;-Votanti:
11; Astenuti O ; Favorevoli: 11; -Contrari: 0. Dopodiché, lo stesso Presidente proclama l'esito della
votazione. Infine, il medesimo, alle ore 21,48, dichiara chiusa la seduta.-



IL CONSIGLIO COMUNALE

-VISTO l'argomento posto al punto 6) dell'O.D.G. prot. n. 5763 del 18/05/2012, ad oggetto " Mozione prot
n° 5635 del 16.05,2012, a firma del Consigliere Trovato, concernente l'emergenza rifiuti".

-UDITI gli interventi dei vari Consiglieri, sopra riportati;

-UDITA la proposta del Consigliere Trovato, con la quale quest'ultimo propone la modifica dell'atto di
indirizzo di questa mozione, nel senso che deve intendersi rivolto, anziché all'Amm.ne Com.le, al Presidente
della 3A Commissione Consiliare;

-UDITA la proposta del Consigliere Interlicchia, con la quale quest'ultimo propone il rinvio dei punti 7), 8)
e 9) del medesimo O.D.G. prot. n. 5763 del 18-05-2012, a data da destinarsi, in termini brevi;

-VISTO l'esito delle votazioni sopra riportate;

#
-VISTO il Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale;

-VISTO PO. E. EE. LL. vigente nella Regione Siciliana;

-VISTO il T. U. E, L. approvato con il D. Lgs. n. 267/2000;

D E L I B E R A
(per quanto indicato in narrativa, che forma parte integrante e sostanziale del presente dispositivo):

1) APPROVARE l'argomento posto al punto 6) dell'O.D.G. prot. n. 5763 del 18/05/2012, ad oggetto
" Mozione prot. n° 5635 del 16.05.2012 a firma del Consigliere Trovato concernente l'emergenza
rifiuti", con la modifica sopra riportata, proposta dal Consigliere Trovato.-

2) APPROVARE la proposta del Consigliere Interlicchia di rinvio dei punti 7), 8) e 9) ) del medesimo
O.D.G. prot. n. 5763 del 18-05-2012, a data da destinarsi, in termini brevi.-



COMUNE DI
VALGUARNERA
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ARRIVA
J2Dbsidente del Consiglio Comunale

di Valguarnera
e. p.c. al Sindaco
e Capi gruppo

Oggetto: Mozione emergenza rifiuti.

O M U N E ni

V A L S U A R N 5 R A
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CL F A S C . . . .

Il sottoscritto Trovato Alfonso capo gruppo del P. D.
Premesso che: venuto a conoscenza dell'ordinanza di chiusura della discarica di
Cozzo Vuturo da parte del Presidente della Provincia di Erma;

Considerato che : la situazione già precaria e piena di anomalie è diventata
drammatica per il nostro Comune ed altri, si è costretti a svuotare i propri auto
compattatori nel catanese determinando una ulteriore impennata dei costì dì
conferimento ( abbancamento 25.000,00 circa al mese in più) compreso un
rallentamento nella raccolta e un'usura maggiore degli automezzi;

Ritenuto che: da parte del P. D. sia arrivato il momento per far partire con una certa
immediatezza la raccolta differenziata per risolvere i tanti problemi che travagliano
l'intera comunità in fatto di raccolta di rifiuti, perché effettuarla significherebbe
avere dei riflessi positivi sul piano economico e anche un a minore quantità di rifiuti
solidi da abbancare e oggi se ne pagano le conseguenze e in maniera pesante.

Tutto ciò premesso: invitiamo tutto il C. C. ha votare un atto di indirizzo che vincoli
l'amministrazione a predisporre tutti gli atti propedeutici per avviare la' raccolta
differenziata.

Valguamera lì

In fi



Lo spirito di collaborazione che sta caratterizzando i lavori delle Terza
commissione è il segno di una maturità politica che punta essenzialmente al
raggingimento dell'unico obiettivo che le pubbliche amministrazioni dovrebbero
porsi: il benessere della collettività,
È in quest'ottica che già da tempo sono state gettate le basi per valutare una
corretta gestione dei rifiuti che tenga conto di tutte le ipotesi gestionalì attuabili
e non ultimo del rispetto dell'ambiente.
La volontà espressa dalla commissione di sentire le proposte suggerite da forze
esterne operanti sul territorio come il Comitato Cittadino rappresenta un • ' . ' . '
importante momento di dialogo con la cittadinanza ma anche di apertura, di
partecipazione/è Democrazìa,
Le cure palliative che per anni sono state somministrate per curare l'emergenza
rifiuti non hanno fatto altro che procrastinare inutilmente l'unica vera soluzione
al problema che è la raccolta differenziata. Occorre precisare che nel 2012
parlare di rìfuti in termini di problema è indice di arretratezza, I rifiuti in natura
non esistono, piuttosto esisitono materie prime secondarie,
DATI:

• per produrre 1 ton di carta da materia prima si tagliano 15 alberi e-sì
asaae 3 d 0.000 I-di-aequa;

• da materia riciclata O alberi e 180.0001 di acqua
» Tra le altre cose è possìbile riciclare le bottiglie di plastica trasformandole

in materiale tessile utilizzato per produrre felpe
• E sì calcola che l'energia risparmiata nel ciclo di una lattina è sufficiente

per tenera accesa la tv 3 h.
Se non sì è ambientalisti basti pensare ai benefici economici che una corretta
gestione dei rifiuti porterebbe a vantaggio delle bollette, visto che la vendita

. della materia prima secondaria genera un compenso economico. La volontà
sopracitata di parte della commissione di valutare tutte le ipotesi gestionalì
possibili risiede porprio in questo, nella valutazìone dei benefici economici,
vessare ulteriormente i cittadini con ulteriori aumenti di bolletta non è nelle
nostre intenzioni, i costi di start-up possono e devono essere sostenuti nel
momento in cui il tpb è basso e si ripercuota visibilmente a vantaggio dei
cittadini. Non è accettabile che I cittadini vedano un ritorno economico dopo 10
anni.



IL CONSIGLIERE ANZIANO NTE IL SEGRETARIO GENERALE
A. Versoria

II sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44, è
stata affissa all'Albo pretorio del Comune in data O 3 J.UG 2012 per rimanervi
quindici giorni consecutivi (ari 11, comma I°,come modificato dall'art. 127, comma 21,
della Ir. 17/04).

Valguarnera C.,

IL MESSO COMUNALE IL SEGRETARIO COMUNALE

II sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44,
pubblicata all'Albo pretorio dell'Ente per quindici giorni consecutivi dal ed e'
divenuta esecutiva il giorno

decorsi dieci giorni dalla pubblicazione (art. 12, comma 1);
a seguito di dichiarazione di immediata esecutività.

Valguarnera C.,

IL SEGRETARIO COMUNALE


